

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates der Propstei St. Marien, Schwelm - Gevelsberg - Ennepetal am 13.06.2023 um 19:00 Uhr im Pfarrheim St. Engelbert

Anwesend: Propst Dudek, Fr. Agarius, Fr. Ahle, Hr. Althoetmar, Hr. Braun, Fr. Buskotte, Fr.

Calbini, Fr. Hahn, Fr. Polifka, Hr. Tunic, Fr. Wasiak, Hr. J.Wegner, Hr. T.Wegner

Gäste: Fr. Giannis, Fr. Wegner, Pastor Kroschewski

Entschuldigt: Hr Dellaria, Fr. Flügel, Hr. Hadam, Fr. Hartje, Pater John, Fr. Lecciso, Hr.

Lenz, Fr. Maglic, Hr. Peschel

I. Öffentliche Sitzung

1. Geistliches Wort

Herr Braun trägt einen geistlichen Impuls vor. Pastor Kroschewski stellt sich vor.

2. Protokoll der Sitzung vom 06.03..2022

Das Protokoll wird genehmigt.

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

3. Wahl eines Delegierten zur Kreisvertretung

Propst Dudek (Kreisdechant) erläutert, dass für die Kreisvertretung Deligierte aus dem PGR gesucht werden..

Herr Braun wird mit den PGR-Vorständen der Pfarrei Peter und Paul – Hattingen und Peter und Paul – Witten-Herbede abstimmen, wieviel PGR-Mitglieder zukünftig in der Kreisvertretung vertreten sein sollten. Eventuell können Synergieeffekte erzielt werden. Gemeinsame Aufgaben könnten der Austausch, gemeinsame Aktionen und Kursangebote vor Ort sein.

Die Treffen der Kreisvertretung finden 1-2 Mal jährlich statt.

4. Strukturelle Weiterentwicklung der Stadt- und Kreisdekanate

Aufgrund der dramatisch rückläufigen Priesterzahlen in unserem Bistum (s. Anlage zum Protokoll) soll es perspektivisch nur noch eine Pfarrei pro Dekanat geben. Zunächst werden zwei Pilotpfarreien die Großflächenfusion durchführen.

Die Flächendekanate – wie bei uns- sollen dabei gesondert betrachtet werden.

Gerade im Bereich der Verwaltungen von Immobilien und katholischen Friedhöfen könnte durch Bildung von größeren Verwaltungseinheiten eine Entlastung des Kirchenvorstandes und der Verwaltung vor Ort erfolgen.

5. Änderungsvorschlag bzgl. Der Geschäftsordnung der TIPs

Der PGR stimmt einstimmig der besprochenen Änderung der Geschäftsordnung der TIPs zu. Herr Braun wird die geänderte Version an alle PGR-Mitglieder senden.

Der PGR genehmigt einstimmig die Bildung des TIPs Umweltschutz.

6. Abschluss der Aktion "Rote Karte"

Der PGR bestätigt den Abschluss der Aktion "Rote Karte".

7. Bericht aus dem Arbeitskreis St. Engelbert – Liebfrauen

Am 04.06.23 hat der Abschiedsgottesdienst von Liebfrauen stattgefunden. Die Stimmungen schwankten zwischen Wehmut und Zuversicht, Trauer und Freude, Ende und Aufbruch.

Seit Oktober 2022 trifft sich der Arbeitskreis St Engelbert – Liebfrauen regelmäßig mit dem Ziel die Kirche St. Engelbert zukunftsfähig zu machen. Mit eingeschränkten Mitteln soll die Kirche so neu gestaltet werden, dass beide Gemeindeteile sich wiederfinden.

Zurzeit ist die Kirche St. Engelbert komplett leer geräumt, um den Raum neu empfinden zu können und ganz neue Ideen entwickeln zu können.

Gottesdienste finden weiter – ohne Sitzbänke- statt. Wer möchte kann sich einen Stuhl am Eingang mitnehmen und sich einen Platz suchen.

Die Orgel aus Liebfrauen wird aufgrund ihrer Qualität in St. Engelbert aufgebaut.

Auch das Ambo und der bewegliche Altar werden nach St Engelbert umziehen. Herr Althoetmar erklärt sich dazu bereit, den Transport zu übernehmen.

Am 31.12.23 geht die Immobilie an den Investor über.

8. Verabschiedung Pastor Stais am 05.08.2023 um 18:00 Uhr in St. Engelbert

Die Mitglieder des PGRs werden gebeten, möglichst zahlreich zu erscheinen und auch als Helfer zur Verfügung zu stehen.

Nach dem Gottesdienst gibt es ein gemütliches Beisammensein mit einem Imbiss vom Grill.

9 Bericht aus den Gemeinden

St. Engelbert

• Die Schola Liebfrauen lädt für den 16.06. zu einer öffentlichen Probe ein.

St. Marien

- zu dem Ehrenamtstreffen für Aktive in der Gemeinde kamen ca. 20 Personen, die bereit sind, bei Aktionen -wie der Auferstehungsfeier- zu helfen
- Christi Himmelfahrt fand die traditionelle Wanderung der Jugendlichen nach Bayenburg statt
- Anfang Juni wurde das Gemeindefest gefeiert
- Fronleichnam war gut besucht. Die Prozession begann an der Kath. Grundschule und führte dann zur Kirche St. Marien
- in den Ferien findet wieder Freitags das Treffen im Prälatengarten statt. Gegen eine Spende gibt es Salate, Grillgut und Getränke. Der Erlös geht wieder an die Straßenkinder in Quimels

Herz Jesu

- am Freitag, 16.06. ist in Herz Jesu das Patronatsfest
- es wird versucht, die Messdienerarbeit in Herz Jesu neu aufzustellen
- in den Ferien gibt es freitags wieder den Ferientreff im Wechsel in Herz Jesu und St. Johann Baptist
- am 25.06. findet das Johannesfest statt. Begonnen wird mit einem Freiluftgottesdienst
- am 13.08. findet ein von Kolping gestalteter Freiluftgottesdienst statt

Kroatische Gemeinde

- die Ostergottesdienste waren sehr gut besucht
- die Erstkommunion fand in Lüdenscheid statt
- es gab eine Muttertagsfeier
- heute wurde ein Gottesdienst in Hagen zum St. Antoniusfest gefeiert
- Fronleichnam nahm die Gemeinde an der Prozession teil